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Esta tarde, la máxima autoridad nacional, participó en Frutillar, Región de Los Lagos, en la

Sesión Final de la III Cumbre Empresaria Alianza del Pacífico: “Visión de Futuro”.
 
 

La Mandataria Michelle Bachelet participó en la Sesión Final de la III Cumbre Empresarial Alianza del

Pacífico: “Visión de futuro”, que se realizó esta tarde en el Teatro del Lago, comuna de Frutillar.  

 

“Nuestra iniciativa de integración se encuentra en pleno desarrollo. Ya llevamos 5 años, ha sido

extremadamente exitosa, pero, por ejemplo, la entrada en vigencia del Acuerdo Comercial contenido

en el Protocolo Adicional al Acuerdo Marco del 1° de mayo significa un enorme paso, y ahí tenemos

que partir implementándolo y que se generen todos los beneficios. Y esto nos significa avanzar hacia

una nueva etapa y sus beneficios corresponde hoy día maximizarlos.”, afirmó. 

 

En este sentido, agregó que “la nuestra es una alianza que nace –si pudiéramos decirlo- con una

buena estrella. Y así lo demuestra el reconocimiento que hemos recibido de 49 países observadores

provenientes de Europa, América del Norte, Asia, África y Oceanía, con quienes esperamos seguir

trabajando para aumentar los flujos comerciales, la cooperación y las inversiones”.  

 

Y subrayó que “el creciente interés en nuestra alianza es fruto de un trabajo colaborativo serio, que se



proyecta en el tiempo y que abre enormes posibilidades de progreso”.  

 

La Presidenta explicó que “Nuestro compromiso con la integración responde a la necesidad de

complementar nuestras políticas públicas internas que buscan impulsar un mayor crecimiento, crear

empleos de mejor calidad, terminar con la pobreza y, por cierto, gestar sociedades más inclusivas,

prosperas y justas ”.  

 

La integración, dijo la Mandataria, “ese anhelo permanente en la América Latina desde la

Independencia, es urgente. Y no podemos quedarnos rezagados. Y los pasos que hemos dado en la

Alianza del Pacífico demuestran que avanzamos en la dirección correcta. Hemos pasado de los

discursos a las acciones, privilegiando siempre la eficacia y el pragmatismo”. 

 

En cinco años, la Alianza del Pacífico logró el Protocolo Comercial, “que fue un largo anhelo de este

organismo, y que establece arancel cero para el 92% de la canasta arancelaria de nuestros cuatro

países. Y cuenta con una ventaja adicional: la acumulación de origen, lo que incentiva las cadenas

regionales de valor”. 

 

Además, las normativas técnicas y sanitarias de los cuatro países están estandarizadas y se

reconocen mutuamente; se establecieron acuerdos sobre promoción comercial conjunta y ruedas de

negocios; se apostó por la convergencia financiera, con bolsas de valores integradas; y se desplegó

una agenda de trabajo para fortalecer la inclusión financiera, aspecto clave para la productividad y para

mayor equidad. 

 

Asimismo, se creó un fondo de 100 millones de dólares para potenciar el crecimiento de

emprendimientos con impacto social, y se agregan iniciativas como la red de Inversionistas Ángeles del

Pacífico, Mujeres del Pacífico o el Consejo Empresarial.  

 

Junto a la apertura comercial y financiera, explicó la máxima autoridad nacional, “la Alianza del Pacífico

se ha comprometido con la movilidad de personas: ya no son necesarias las visas para moverse entre

nuestros países. Hemos avanzando en la convalidación de títulos a través de marcos nacionales de

cualificaciones profesionales. Adicionalmente, hemos acordado continuar con lo que nos hablaba el

Presidente Humala, el otorgamiento de 100 becas para estudiantes en cada país, para favorecer así un

creciente intercambio de experiencias entre nuestras sociedades.”. 

 

En esta línea, comentó que “estamos impulsando una agenda de trabajo conjunta en materia de

exportación de servicios. Éste es un sector económico de alta proyección que ha crecido de manera

muy sustantiva en los últimos años, y nuestros países abiertos al mundo, no pueden quedar al margen

de este nuevo desarrollo. Tenemos ventajas en esta área del comercio que no hemos explotado aún, y

tenemos mucho de que beneficiarnos.”, resaltó. 

 

“Gracias a todos estos avances, hoy existen mejores condiciones para el emprendimiento y los



negocios. Hemos ampliado los mercados y podemos seguir haciéndolo además de avanzar en

encadenamiento productivo”, afirmó.  

 

Sin embargo, la Jefa de Estado, recalcó que “uno de nuestros mayores objetivos es favorecer un

cambio productivo en nuestros países. Queremos y debemos agregar mayor valor a los bienes y

servicios que exportamos. Nuestros países requieren sistemas productivos diversificados, con

trabajadores calificados y con más innovación aplicada a los procesos de transformación”  

 

Al concluir su discurso, la máxima autoridad nacional, sentenció que “Nuestros Estados tienen la

responsabilidad principal de velar por el bienestar social de nuestros pueblos y las empresas, al crear

valor y generar empleo, entregan un aporte sustantivo a nuestras sociedades. Es más, hoy la

responsabilidad de las empresas se acrecienta por la exigencia de trabajo decente y la ineludible

protección medioambiental”. 
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